
N i e d e r s c h r i f t  
 

über die öffentliche Sitzung 
des Amtsausschusses des Amtes Eiderkanal am Donnerstag, 19. Mai 2011, 

in der „Alten Kate“, Dorfstraße 25, 24790 Rade bei Rendsburg 
 

 

 

Beginn: 19:00 Uhr Ende: 20:53 Uhr 
  
Gesetzliche Mitgliederzahl: 17 davon anwesend: 16 
  
Anwesend sind:  

a) stimmberechtigt:  
 Amtsvorsteher  
 Raimer Kläschen  
   
 1. stellv. Amtsvorsteher  
 Gerd Kähler  
   
 2. stellv. Amtsvorsteher  
 Frank Prieß  
   
 Amtsausschussmitglied  
 Uwe Tödt  
 Arnold Schumacher  
 Eggert Voss  
 Matthias Baldes  
 Hans Stephan Lütje  
 Hans-Georg Volquardts  
 Bernd Sienknecht  
 Eckard Reese  
 Uwe Kolb  
 Horst Köller ab 19:00 Uhr/TOP 4 
 Martin Kurowski  
   
 stellv. Amtsausschussmitglied  
 Johannes Jacobs für Jürgen Liebsch 
 Friedemann Syassen für Jens Thies   
 
 b) nicht stimmberechtigt:  
 

 Protokollführer  
 Jan Rüther  
   
 Leitender Verwaltungsbeamter  
 Dirk Hirsch  
   
 
 c) es fehlt entschuldigt:  
 

 Amtsausschussmitglied  
 Jens Lütje  
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Amtsvorsteher Raimer Kläschen eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr und begrüßt die 
Anwesenden. 
 
Der Amtsvorsteher stellt fest, dass zu dieser Sitzung mit Einladung vom 09.05.2011 
form- und fristgerecht unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen wurde. Tag, Ort 
und Stunde der Sitzung sind öffentlich bekannt gemacht worden. Gegen die 
ordnungsgemäße Einladung werden keine Einwendungen erhoben. Der 
Amtsvorsteher stellt weiterhin fest, dass der Amtsausschuss aufgrund der Anzahl der 
erschienenen Mitglieder beschlussfähig ist. 
 
Bürgermeister Hans Stephan Lütje begrüßt die Anwesenden in der Gemeinde Rade 
bei Rendsburg und gibt eine kurze Information zur Geschichte der „Alten Kate“. 
 
T A G E S O R D N U N G : 
 
 Öffentlicher Teil  

1. Beschlussfassung über die Tagesordnung  

2. Einwohnerfragestunde  

3. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 24.02.2011  

4. Neuwahl einer stellvertretenden Schiedsfrau für den 
Schiedsamtsbezirk Amt Eiderkanal 

 

5. Beratung und Beschlussfassung über die Gewährung einer 
Entschädigung an die Schiedsperson 

 

6. Touristische Inwertsetzung der Schleuse Kluvensiek - 
Sachstandsbericht und Beschlussfassung über das weitere 
Vorgehen 

 

7. Beratung und Beschlussfassung über die Neuanschaffung eines 
Dienstwagens 

 

8. Sachstandsbericht zur Verbesserung der Breitbandversorgung  

9. Bericht des Leitenden Verwaltungsbeamten  

10. Mitteilungen des Amtsvorstehers, Anfragen der 
Amtsausschussmitglieder 

 

11. Verschiedenes  

   

 Nicht öffentlicher Teil  

12. Personalangelegenheiten  

13. Verschiedenes  
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TOP 1.: Beschlussfassung über die Tagesordnung    

 
Beschluss:  
 
Der Amtsausschuss beschließt die Sitzung mit der vorstehenden Tagesordnung 
durchzuführen und die Tagesordnungspunkte 12 und 13 in nicht öffentlicher Sitzung 
zu behandeln. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
15 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 2: Einwohnerfragestunde    

 
Es gibt keine Wortmeldungen. 
 
 
TOP 3.: Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 24.02.2011    

 
Gegen die Niederschrift vom 24.02.2011 werden keine Einwendungen erhoben, sie 
gilt daher als genehmigt. 
 
 
 
TOP 4.: Neuwahl einer stellvertretenden Schiedsfrau für den 

Schiedsamtsbezirk Amt Eiderkanal   
 

 
Herr Horst Köller nimmt an der Sitzung teil.  
Herr Raimer Kläschen begrüßt Frau Andrea Latzel, die sich den 
Amtsausschussmitgliedern kurz vorstellt. Nach Darstellung des Sachverhaltes ergeht 
folgender 
 
Beschluss:  
 
Frau Andrea Latzel wird für die Dauer von 5 Jahren zur stellv. Schiedsfrau für den 
Schiedsamtsbezirk Amt Eiderkanal gewählt. 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
16 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
Frau Andrea Latzel bedankt sich für das ihr entgegen gebrachte Vertrauen und 
nimmt die Wahl an. 
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TOP 5.: Beratung und Beschlussfassung über die Gewährung einer 

Entschädigung an die Schiedsperson   
 

 
 
Beschluss:  
 
Der Amtsausschuss beschließt, dem Schiedsmann für die Bereitstellung eines 
Besprechungsraumes in seinem eigenen Haus/seiner eigenen Wohnung rückwirkend 
zum 01.01.2009 eine jährliche Entschädigung in Höhe von pauschal 100 EUR zu 
gewähren. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
16 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 6.: Touristische Inwertsetzung der Schleuse Kluvensiek - 

Sachstandsbericht und Beschlussfassung über das weitere 
Vorgehen   

 

 
LVB Dirk Hirsch erläutert den Sachverhalt und die aktuelle Entwicklung, die sich in 
den letzten Tagen ergeben hat. Das LLUR Flensburg teilte mit, dass bei 
Förderanträgen im Bereich der Aktivregion ab sofort bei öffentlichen Projektträgern 
ein finanzieller Eigenanteil in Höhe von 25 % der förderfähigen Kosten (bisher: 10 %) 
zu erbringen ist. Im einzelnen wird auf die Tischvorlage verwiesen.  
 
Beschluss:  
 
Der Amtsausschuss nimmt die Entscheidung, dass nunmehr ein erheblich höherer 
finanzieller Eigenanteil zu erbringen ist, missbilligend zur Kenntnis. Der Eigenanteil 
bleibt, wie in der Sitzung am 18.11.2010 beschlossen, auf einen Betrag von maximal 
160.000 EUR beschränkt.  
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
16 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
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TOP 7.: Beratung und Beschlussfassung über die Neuanschaffung eines 

Dienstwagens   
 

 
Nach Darstellung des Sachverhaltes und kurzer Diskussion ergeht folgender 
 
Beschluss:  
 
Der Amtsausschuss beschließt, im Jahr 2011 einen neuen Dienstwagen für die 
Amtsverwaltung anzuschaffen. Die notwendigen finanziellen Mittel werden 
außerplanmäßig bereits im Jahr 2011 bereit gestellt. Vor Durchführung der 
Beschaffung sind alternative Finanzierungsmöglichkeiten unter wirtschaftlichen 
Gesichtspunkten zu prüfen. Der Amtsvorsteher wird beauftragt und ermächtigt, nach 
erfolgter Ausschreibung einen entsprechenden Auftrag zu erteilen.  
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
16 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 8.: Sachstandsbericht zur Verbesserung der Breitbandversorgung    

 
Es berichten Herr Kläschen in der Funktion als stellv. Verbandsvorsteher und Herr 
Sienknecht als Vertreter der geschäftsführenden Verwaltung des Zweckverbandes 
über den aktuellen Sachstand. Es wird ein flächendeckendes, langfristiges und 
zukunftsfähiges Konzept verfolgt, welches allerdings nicht kurzfristig zu realisieren 
ist. Wichtig für eine möglichst schnelle Umsetzung des Konzeptes ist, dass ein 
entsprechender Bedarf an Hausanschlüssen in jeder Gemeinde vorhanden ist.  
 
 
 
TOP 9.: Bericht des Leitenden Verwaltungsbeamten    

 
Herr Hirsch berichtet: 
 

- In Schacht-Audorf wurde heute der Wohnmobilstellplatz offiziell eingeweiht.  
 
- Die Installation des Ratsinformationssystems ist nunmehr für alle 

gemeindlichen Gremien abgeschlossen. Die Zugangsdaten sind an alle 
Mitglieder verschickt worden.  

 
- Im Bereich der EDV-Anwendungen (Geodaten-Informationssystem, 

Kanalkataster, Standesamtswesen) wird es u. a. durch Änderung der 
rechtlichen Grundlagen in den nächsten Monaten zu Umstellungen und 
damit verbundener Mehrarbeit kommen. 

 
- Der Arbeitskreis Steuerschätzung hat in seiner Mai-Steuerschätzung 

festgestellt, dass sich die finanzielle Lage der Gemeinden gegenüber der 
bisherigen Planung leicht verbessert darstellt. 
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TOP 10: Mitteilungen des Amtsvorstehers, Anfragen der 

Amtsausschussmitglieder   
 

 
Herr Kläschen berichtet: 
 
Das diesjährige Jugendferienlager des Amtes Eiderkanal in Ehlersdorf findet vom 05. 
bis 07. August 2011 statt. Herr Kläschen hebt das ehrenamtliche Engagement der 
vielen Helfer hervor.  
 
 
TOP 11: Verschiedenes    

 
LVB Dirk Hirsch teilt mit, dass derzeit eine Bündelausschreibung für Strom 
durchgeführt wird. Hierbei können sich die Gemeinden verbindlich für die Abnahme 
von Ökostrom erklären.  
Herr Reese erklärt hierzu, dass durch die Abnahme von Ökostrom 
Mehraufwendungen entstehen, die Gemeinden dieses Vorhaben allerdings als 
Vorbildfunktion unterstützen sollten.  
 
Herr Voss spricht den geplanten Bau von Windkraftanlagen in der Gemeinde 
Schülldorf an und bittet, zukünftig die Nachbargemeinden, insbesondere Hassmoor, 
regelmäßig und ausführlich über den Sachstand zu unterrichten.  
 
Der Amtsvorsteher Raimer Kläschen bedankt sich für die rege Mitarbeit und schließt 
den öffentlichen Teil der Sitzung um 20:27 Uhr. 
 
 
Bekanntgabe der Beschlüsse aus nicht öffentlicher Sitzung: 
 
Im Anschluss an den nicht öffentlichen Teil der Sitzung gibt Herr Kläschen die 
gefassten Beschlüsse aus nicht öffentlicher Sitzung bekannt. 
 
Unter TOP 12 hat der Amtsausschuss die Nachbesetzung der Stelle eines Dipl.-Ing. 
Fachrichtung Tiefbau beschlossen.  
 
 
gez. Kläschen      gez. Rüther 
____________________________   _________________________ 
Raimer Kläschen      Jan Rüther 
Amtsvorsteher      Protokollführer 
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